

## **RÉTROSPECTIVE DE LA RÉUNION DU CONSEIL COMMUNAL du 4 mars 2025**

Cette rétrospective présente obligatoirement le point de vue de la fraction "Besser Zesummen". L'accent est naturellement mis sur les résolutions et les questions écrites que nous avons déposées. Mais nous donnons également un aperçu des autres points à l'ordre du jour.

### ***Notre résolution***

---

#### ***» Proposition de faire un don d'une partie des jetons de présence des échevins et des conseillers communaux à l'action d'utilité publique du Télévie***

Cette demande n'a pas été inscrite à l'ordre du jour par le collège échevinal car, selon l'article 13 de la loi communale, elle ne correspondrait pas à l'intérêt général de la politique communale. Un don est considéré être de nature privée et ne nécessite pas l'aval du conseil communal. La fraction BZ en a pris note. Lors de la discussion libre qui a suivi, les échevins et les conseillers communaux ont toutefois accueilli l'idée avec bienveillance et n'étaient pas opposés à l'idée de faire don d'une partie des jetons de présence à l'action Télévie.

### ***Autres points***

---

#### ***» [HUIS CLOS] Nomination d'un coordinateur sportif***

Par respect pour le huis clos, nous ne communiquerons pas en détail sur cette nomination. Le poste sera occupé par une personne ayant de l'expérience dans le domaine de l'organisation sportive. Le salaire de ce nouveau poste sera en grande partie pris en charge par l'État au cours des premières années.

#### ***» Réunion publique : création d'un poste d'aide de proximité***

Bien qu'il ait été convenu oralement lors de la dernière réunion du conseil communal de ne procéder à des embauches de personnel que de manière ciblée pour des raisons de coûts, les 11 conseillers communaux ont voté en faveur de ce nouveau poste. La description du nouveau poste correspond aux critères sociaux qui se retrouvent également dans le programme électoral de BZ.

## » Conventions et achats de terrains

Les conventions et contrats suivants ont été adoptés à l'unanimité :

- Installation d'une antenne de téléphonie mobile 'Orange' à Bech-Kleinmacher
- Adaptation de la convention entre l'Etat, la commune et la Fondation Possenhäus
- Adaptation de la convention entre l'État, la commune et Schengen asbl
- Maison Relais 2025, Office social commun Remich, Charte 'Meng Gemeng lieft Sport'.
- Services pour jeunes 2025

Les achats de terrains suivants ont été approuvés à l'unanimité pour 250 €/ar et actes d'échange :

- Echange de terrains de quelques parcelles à Schwebsingen pour cause de travaux de drainage (compromis), situées à 'Laacherbëndgesheck' et 'Dirwis'.
- Contrat d'achat d'une parcelle à Elvange, 'Kuebendällchesfeld' de 15,05 ares (compromis)
- Contrat d'achat d'une parcelle à Schengen, 'Markusbierg' de 14,05 ares (compromis & acte d'achat)
- Acte d'achat de 2 parcelles à Remerschen, 'Rang', Total 6,10 ares
- Convention pour la réalisation d'un drainage des parcelles 'an de Panzen' à Schwebsingen
- Bail de la Brasserie du Port Schwebsingen (commune) avec BC Shop sàrl (MM Boulanger & Collmann). Le loyer est de 4.000 €/mois plus 800 €/mois d'avance pour les frais courants.

## » Finances

Ont été approuvés à l'unanimité : Remboursements de jetons de présence non dus et recettes de manifestations théâtrales organisées par la commission culturelle.

Une subvention de 50.000 euros a été accordée à Erliefnis Baggerweier asbl pour le suivi des activités et l'entretien des étangs. Cette somme était prévue au budget.

Pour des raisons d'égalité avec les autres associations, "Besser Zesammen" a proposé de conclure une convention à ce sujet avec l'a.s.b.l. Baggerweier à partir de 2026.

Une subvention de 6.820,50 € a été accordée au club de tennis TC Remich asbl en raison de l'utilisation des salles de sport de Schuttrange, Gasperich et Bettembourg.

## » Ecole régionale de musique

Madame Josée Funk-Kiesch a été élue à l'école de musique régionale de Mondorf en tant que représentante de la commune de Schengen. Madame Sandy Greisch-Alessio de Bürmeringen a été désignée comme représentante des parents d'élèves.

## » Concessions de cimetièrre

8 concessions de cimetièrre pour une durée de 30 ans ont été votées à l'unanimité.

## » Règlement de circulation

Un règlement de circulation a été élaboré par l'ancien conseil communal en 2019 et 2020 pour être finalisé par le bureau d'études de circulation Luxplan. Ceci en collaboration avec la commission de la circulation. Les 3 règlements de circulation encore en vigueur dans les anciennes communes de Bürmerange, Remerschen et Wellenstein sont désormais unifiés. La présentation du projet final a eu lieu le 27 février 2025. Outre le collège échevinal et le conseil communal, les 11 membres de la nouvelle commission de circulation ont été invités.

De nombreuses zones 30 sont prévues dans les 9 villages, ainsi que quelques espaces partagés. Au total, quelque 900 panneaux de signalisation doivent être remplacés. Selon les déclarations du collège échevinal, le nouveau règlement entrera en vigueur cet automne avec le dévoilement des nombreux panneaux nouvellement installés. Des adaptations ponctuelles pourraient être revues à tout moment afin de garantir une certaine flexibilité.

La fraction "Besser Zesummen" a proposé d'effectuer une analyse des risques de certains passages piétons dans la commune et de les mettre en conformité si nécessaire. Le bourgmestre a répondu qu'il était prévu de mettre en conformité tous les passages piétons de la commune.

"Besser Zesummen" considère le nouveau règlement comme un "jalon pour la mobilité" dans la commune. Il a été approuvé à l'unanimité. Les recommandations de la commission des transports ont toutefois été omises dans les documents. Le collègue échevinal a renvoyé à un rapport de séance correspondant de 2019.

## » PAP "An der Uet" à Burmerange

Le projet de construction 'An der Uet' à la rue de Mondorf à Burmerange a été brièvement présenté. Il s'agit de la construction de 15 unités d'habitation (5 maisons unifamiliales isolées, 2x2=4 maisons jumelées et 2x3=6 maisons en rangée). Le projet s'étend sur une surface de 73,99 ares. Sur cette surface, 16,65 ares reviennent à la commune (22,50 %). L'avant-projet avait déjà été approuvé par le conseil communal en 2019. Malheureusement, les fouilles archéologiques ont retardé le projet de construction de 6 ans !

Toutes les contraintes telles que le drainage, le bassin de rétention, les conduites d'alimentation, le plan de situation de la route, les places de parking, etc. ont été élaborées par le bureau de construction AuCarre conformément aux prescriptions.

Le projet de construction a été approuvé à l'unanimité. "Besser Zesummen" a toutefois regretté l'absence dans les documents des recommandations de la commission communale des bâtisses.

## » Projets

Tous les projets ont été approuvés à l'unanimité :

- Installation d'une borne de recharge pour véhicules électriques à Schwebsange au prix de 25 K€ près de l'atelier nouvellement construit.
- Mise en conformité des portes de sortie du bâtiment scolaire de Bech-Kleinmacher avec les normes de sécurité pour un coût de 60 K€.
- Réaménagement de la 'Schoulstrooss' à Elvange pour un montant de 93 K€. A cette occasion, la rue sera refaite en couleur afin de garantir une circulation adaptée. La voie de circulation ainsi que les trottoirs seront également aménagés 'pour les enfants'. Les travaux seront réalisés pendant les vacances scolaires (Pâques ou Pentecôte). "Besser Zesummen" se félicite que ce projet soit enfin mis en route et que tant le personnel de l'école que les riverains aient été impliqués.
- Du fitness en plein air à Burmerange : Le projet est prévu derrière l'ancienne maison communale. Actuellement, le bâtiment est utilisé par un kinésithérapeute. 30 K€ étaient prévus pour aménager l'espace avec des appareils de fitness et des parterres de fleurs. L'offre n'étant pas très détaillée, le projet a été reporté. "Besser Zesummen" a indiqué qu'il était possible d'acquérir un terrain adjacent de 2 ares.
- Aire de jeux "Bounebiérg" à Elvange : Un paysage de jeux conforme aux règles y est créé pour un prix de 135 K€, qui a été élaboré avec les habitants voisins. Le projet a été très bien accueilli par tous les participants. "Besser Zesummen" avait mené des entretiens préliminaires avec les habitants et se considère comme "l'accoucheur" de ce projet participatif.
- Rénovation de l'installation de chauffage dans la maison communale de Remerschen et la Maison Relais à Elvange.
- Différents états financiers ont été soumis au vote du conseil communal.
- Un rucher écologique régional sera construit à Mondorf sur l'ancien terrain de camping. Le prix total est de 900 K€, la part de la commune de Schengen s'élevant à 122 K€.

## » Divers

Le conseil communal a été informé sur la 'commission paritaire Jousefshaus - Remich', le rapport de fin d'année de l'OSCR 2023 (Office social commun de Remich) ainsi que sur un nouveau timbre à l'effigie de Schengen.

En annexe dans les documents de séance se trouvait également le projet avec les noms de rue féminins dans le cadre de la journée internationale de la femme le 8 mars 2025. Les 9 localités de la commune de Schengen reçoivent temporairement

un nom de rue avec une personnalité féminine connue. Le concept a été élaboré en collaboration avec la commission culturelle.



**Toutes les résolutions, questions,  
newsletters et autres infos :**

**[www.besserzesummen.com](http://www.besserzesummen.com)**